

<b>Medio</b>	La Segunda
<b>Fecha</b>	11-06-2012
<b>Mención</b>	Personas en situación de calle reciben en promedio \$80.000 mensuales, según catastro nacional del Ministerio de Desarrollo y la UAH.

# Personas en situación de calle reciben en promedio \$88.000 mensuales

El Segundo Catastro del Ministerio de Desarrollo Social contactó a 12.255 personas. Sus principales problemas son el alcohol y las drogas.



**Un 21,6% de los encuestados dijo que ha sido víctima de maltrato por pandillas.**

Un promedio de ingreso de **\$88.000**—o un 48% del salario mínimo fijado por la ley— es el que reciben las personas que viven en la calle. Así lo asegura el **Segundo Catastro Nacional** a estas personas, que fue realizado por la Universidad Alberto Hurtado y el Ministerio de Desarrollo Social. El estudio incluyó a 12.255 personas, entre ellas 725 niños (5%) y 2.003 de más de 60 años (16%).

Como explicación para estar en la calle, 36,9% dice que fue por problemas con la familia; 15,5% por consumo de alcohol, 13,8% por dificultades económicas. Apenas 1,8% dijo que fue por problemas con la justicia. En cuanto a sucesos estresantes ocurridos durante la infancia, 53% mencionan la deserción escolar, 38% los problemas con el alco-

hol y las drogas, misma cifra en que son mencionados los problemas económicos importantes y las peleas entre los padres.

En cuanto a vestuario, 79% dice vestirse con ropa regalada; 16% compró vestimenta y 4% la recogió. En cuanto a sus hábitos, 40% cambia sus vestidos en las hospederías, 28% lo hace en la calle, 10% en distintos lugares, 6% en una residencia y 2% en un sitio pagado, como malles o cafeterías.

El catastro también dio a conocer los hábitos de higiene. Destaca que 42%

de los contactados dice ducharse en hospederías, 14% se lava en la vía pública. Además, un 10% indica que utiliza baños públicos o duchas pagadas en algún mall, en terminales de buses o bombas de bencina.

Un aspecto de resaltar son las agresiones. Cuando se les consultó si durante el último año han sido víctima de maltrato, de quienes respondieron afirmativamente, 21,6% mencionó a las pandillas, 16,3% al personal policial, 13,6% a los transeúntes, 5,6% a los vecinos, 3,8% al personal de la posta o los centros

de salud, 3,6% al personal de seguridad ciudadana, 2,7% a personas de la municipalidad.

Los problemas de salud que más aparecen entre las personas en situación de calle son el alcohol (41,5%), las drogas (19,9%) y las úlceras varicosas (8,2%). También se detectaron epilepsia (7,1%), diabetes (6,5%) y esquizofrenia (6,5%). Un 1,7% se manifestó con enfermedades de transmisión sexual.

